

Newsletter Nr. 6/2015

Liebe GCLerinnen und GCLer,
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Das erste GCL-Österreichtreffen

vom 25. – 27. September 2015 in Maria Plain/Salzburg ist hinter uns und hinterlässt viele Eindrücke. Mehr als 50 Mitglieder aus fast allen GCL-Gruppen in Österreich erlebten eine gelöste und freundschaftliche Atmosphäre, in der das gegenseitige Kennenlernen, der Austausch zum Thema „Einfach leben“ und das Miteinander-Beten und -Feiern viel Platz hatten. Der Referent, Univ. Prof. Dr. Michael Rosenberger, hat uns auf die spirituellen Quellen für nachhaltige Lebensstile aufmerksam gemacht. In mehreren Kleingruppen haben wir über Aussagen der Papstencyklika „Laudato si“ gesprochen. Den Abschluss bildete ein feierlicher Gottesdienst mit Prälat Dr. Hans-Walter Vavrovsky. In der nächsten GCL-Zeitung wird es mehr darüber zu lesen geben.

Reihe IGNATIANA – Workshop “Die Kunst engagierter Gelassenheit. Wie brennen können ohne auszubrennen”

Von 21.-22. November 2015 findet in Salzburg wieder ein Workshop aus der Reihe IGNATIANA statt.

Zu dieser Veranstaltung sind GCL-Mitglieder und deren Partnerinnen und Partner, Angehörige anderer ignatianischer Gemeinschaften und Gruppierungen sowie ignatianisch geprägte bzw. interessierte Personen herzlich eingeladen. Wir haben zum Thema “Die Kunst engagierter Gelassenheit. Wie brennen können ohne auszubrennen” Lukas Niederberger aus der Schweiz als Referenten eingeladen.

Neuer Anmeldeschluss: 14. Oktober 2015 (anmeldung@gcloe.at)

Kurzexerziten nur für GCL-Mitglieder

Beim Delegiertentag 2015 kam der Wunsch auf, für GCL-Mitglieder nicht nur „Vollexerziten“ anzubieten, sondern auch eine Hinführung zu Exerziten. Wir haben diesen Wunsch aufgegriffen.

P. Richard Plaickner SJ wird von Freitag, 4. Dezember, 18:00 Uhr bis Dienstag, 8. Dezember 2015, 10:00 Uhr, im Dominikanerstift Stift Lambach/Oberösterreich die Exerziten so gestalten, dass Schweigen und Gespräche gut aufeinander abgestimmt werden. Kosten: 4 Nächte/Einzelzimmer mit Frühstück: 128.- Euro pro Person. Kursbeitrag: 70.- Euro pro Person. InteressentInnen mögen sich bis Anfang November im GCL-Sekretariat (anmeldung@gcloe.at) melden.

Eine französische GCL-Familie reist nach Betlehem

Seit Juni ist die Familie Berchon aus dem französischen Nantes mit ihren Kindern (12, 9, 7) mit dem Fahrrad unterwegs. Sie haben eine einjährige Auszeit genommen und wollen auf ihrem Weg (Europäischer Radweg R1) möglichst viele GCL Mitglieder treffen. Martha Dumphart, Johann Gallhammer und Kornelia Engleder einer Linzer GCL-Gruppe haben sie in Linz kennengelernt und ihnen im Garten der Pfarre Guter Hirte die Möglichkeit vermittelt, ihre Zelte aufzustellen. Die interessante Begegnung hatte den Geschmack der GCL Weltgemeinschaft. Auch in Wien trafen die Berchon einige GCLerInnen. - Zu Weihnachten wollen sie in Bethlehem sein. Mehr Infos auf der Homepage der GCL (www.gcloe.at) und auf ihrem Blog <http://enfamilleversbethleem.blogspot.co.at>

Eine interessante und qualitätsvolle Veranstaltung

In CERGY – PONTOISE (Val-d’Oise), nordwestlich von Paris, fand vom 31. Juli bis 2. August 2015 der CONGRES SUR LA „RENCONTRE IMPROBABLE“ statt, ein Treffen von 2.700 Mitgliedern aus den verschiedenen GCL Gruppen Frankreichs. Es waren auch 137 Gäste aus der Weltgemeinschaft dabei. Martha Dumphart vertrat die GCL-Österreich. Es wurde ein straff organisiertes Programm von Vorträgen, Gebetszeiten und Begegnungen in Kleingruppen geboten. Der rote Faden war das Evangelium, wo Jesus der Samariterin begegnet. - Näheres in der nächsten GCL Zeitung.

GCL-Eurolink-Treffen in Slowenien

Vom 22. - 25. Oktober 2015 werden sich die VertreterInnen der nationalen GCL-Gemeinschaften Europas, die EUROLINKS, in Slowenien treffen. Hauptthema dieses internationalen Treffens wird die Frage der Attraktivität der GCL für junge Erwachsene sein und wie sie gut integriert werden können.

Es sind auch jeweils eine/ein junge/r Erwachsene/r mit eingeladen. Martha Dumphart als Eurolink-Delegierte und Markus Zilinsky aus der Studentengruppe Graz werden am Treffen teilnehmen.

GCL-Jahresprogramm 2015/16

Nach intensiver Arbeit und Planung (auch während des Sommers) können wir zum ersten Mal ein Programmheft mit allen Veranstaltungen für das Jahr 2015/2016 anbieten. Das neue Jahresprogramm lag beim Österreichischen GCL-Treffen in Salzburg auf und wird kurz nach dem Monatswechsel an die GCL-Gruppen verschickt werden. Mit der Herausgabe eines Jahresprogrammes ist die Hoffnung verbunden, dass sich die GCL-Mitglieder und solche, die es werden wollen, frühzeitig entscheiden können, wo sie mitmachen möchten.

Die nächste Ausgabe der GCL-Zeitung (Nr. 03/2015)

wird das Thema „Familie“ als Schwerpunkt haben.

Redaktionsschluss ist der 15. Oktober 2015. Wer zum Thema etwas schreiben/beitragen möchte, wendet sich bitte ans Redaktionsteam unter zeitung@gcloe.at oder an GCL-Österreich, Bäckerstraße 18/15, 1010 Wien.

Mit herzlichen Grüßen,
der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 30. September 2015